



## Les trois outils de la Mapes pour construire et suivre son plan d'action de transition énergétique enfin disponibles

"Après plusieurs mois de travail et avec un retour d'expérience terrain d'un an de visite des établissements de santé", l'équipe du dispositif "Efficacité et transition énergétique en santé" (ETE) de la mission d'appui à la performance des établissements sanitaires et médico-sociaux (Mapes) des Pays de la Loire annonce, dans sa newsletter d'octobre, avoir créé "un outil simple pour construire et suivre durablement le plan d'actions de transition énergétique" des établissements de santé et médico-sociaux.

En fait il s'agit de [trois outils](#) qui sont dorénavant disponibles pour mettre en place une démarche de maîtrise de l'énergie: suivi énergétique, plan d'actions et indicateurs de performance.

**Le suivi énergétique** permet:

- le suivi mensuel des consommations et des coûts énergétiques et d'eau (comparaison entre factures et relevé d'index)
- la création d'indicateurs de performance (kWh/m<sup>2</sup>, L/jour/lit, €/kWh, etc.) puis la comparaison par rapport aux moyennes
- l'évolution des consommations de chauffage en fonction de la rigueur climatique (DJU)
- les propositions de scénarios liés à l'augmentation du prix des énergies
- une aide pour le choix de l'année de référence du dispositif réglementaire éco-énergie tertiaire.

Le deuxième outil a pour objectif d'accompagner un établissement de santé à la construction de son [plan d'actions](#).

Le troisième outil permet de créer [des indicateurs de performance](#) et de les comparer aux [indicateurs de performance régionaux](#) (Pays-de-la-Loire).

gdl/ab

© 2012-2022 APM International.